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今日烟台

1 . 8万篇“民情日记”为民解忧
本报专访烟台市人民检察院检察长李建新
文/本报记者 柳斌 片/本报记者 任志方 通讯员 曹仲海
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不到两年

1 . 8万篇民情日记记录民意
在2011年2月10日的一篇民情日

记中记录着这样一个真实的事情。
2001年6月28日晚，蓬莱市北沟

镇村民周先生骑摩托车外出时，在
一路口发生意外，车人同掉崖下，周
先生当场死亡。经调查，事故是由附
近的一集团公司为填海扩建港区挖
石毁路造成的。蓬莱法院通过一审、
二审作出终审判决，该集团公司承
担50%责任，赔偿死亡补偿费和受理
费合计92200元，但是由于集团公司
不断上诉等种种原因，近10年过去
了，事情仍然没有解决……

记入民情日记后，市县两级检
察院积极与法院进行沟通协调，促
使该企业于2011年7月22与周先生家
属达成协议，进行赔偿。

在烟台市人民检察院检察长
李建新的印象里，这样为群众解难

事 的 日 记 有
太 多 太 多 。

“通过民情日
记，蓬莱市院
的 办 案 人 员
了 解 到 一 起
拖 了 九 年 的
交 通 肇 事 赔
偿案件，经反
复 协 调 法 院
共同督促相关涉案单位，帮助受害
人拿到了10万元赔偿款和延付金；
开发区院通过反复做工作，为一上
访者妥善解决了时隔三十余年的
医患纠纷；龙口市院多方努力，帮
助农民工追回了被拖欠两年多的
六万余元工钱；招远市院积极协
调，为身患重病的孤寡老人解决了
生活低保……”

李建新介绍说，从2010年下半
年实施民情日记制度以来，烟台市
全市检察人员共撰写“民情日记”
1 . 8万余篇，记录社情民意9000余条，
为群众办实事、解难题749件，为帮
扶村镇联系发展项目31个，协调帮
扶资金650余万元，为贫困家庭、弱
势群众捐款130余万元，向有关部门
反映情况、提出建议561件。

民情日记就是为了让检察人员“接地气”
“通过民情日记，我们帮群众解

决了很多具体的实事，其中大多数都
是我们检察职能范围之外的。”李建
新说，省检察院也提出了“有限职责、
无限服务”的理念，加强检察人员与
人民群众的密切关系，增强与人民群
众的感情，把握民意，提高检察人员
的工作能力。

李建新介绍说，设立民情日记的
初衷就是为了解决我们的检察人员

“接地气”的问题，使检察工作更有效
地融入社会、根植群众、服务和谐。

为确保“民情日记”落到实处，烟
台市人民检察院配套建立了首问负责
制、四级联动处理反馈机制、登记民情
台账、展评等一整套完善的工作机制。

在烟台市检察院，记录人作为
“民情日记”的第一责任人，全程负责
问题的跟踪协调解决及反馈，部门负
责人、分管副检察长、检察长也分别
承担相应责任。

每月末，院里还要形成“民情台
账”，详细登记干警收集到的社情民
意和服务群众工作情况，形成民情分

析报告，督促相关部门和人员认真解
决好群众诉求，同时以检察建议或专
题调研报告的形式，及时上报市委和
上级院，并发送到相关部门，落实专
人负责跟踪督办。

民情日记记录的都是群众心声，
没有一般日记的私密性。“我们每个
季度都要‘晒一晒’自己的日记，每年
我们还要组织评选‘为民服务十大实
事’。”李建新说，大家一起交流评选
日记，不是比谁写得好，而是商量怎
么为群众解决困难。

民情日记已经纳入服务民生网络体系
继2010年烟台市检察院在全市

检察机关推广“民情日记”做法之
后，在去年年初山东省检察长会议
上，“民情日记”又在全省检察机关
全面推广。民情日记作为检察机关
与群众密切联系的一种方式，已经
纳入检察机关服务民生网络体系。

“怎样把民情日记作为一种体
制纳入检察机关服务民生网络体
系，是我们下一步重点考虑的问
题。”李建新说，民情日记是对传统
民生诉求方式的一种有效补充，现

在正在逐步完善，形成体制。
据了解，为了解决民生诉求，市

民可以通过举报、控告等方式表达
诉 求 ；市 县 两 级 院 也 已 经 开 通

“96699”民生检察服务热线，在重点
乡镇设立了13个检察室，在其他乡
镇、街道及涉及民生的重点领域全
部设立了检察服务站或联系点，并
尝试在城市社区设立检务室，通过
主流门户网与网民直接沟通等，形
成服务民生网络体系。

“还有一个重要方面与传统的

民生诉求方式不同，通过民情日记，
检察人员可以把执法办案中的一些
感悟、感受写进去，这是单纯的民意
收集渠道解决不了的。”李建新介绍
说。

根据《“民情日记”实施办法》，
检察机关还组织开展了一系列访贫
问苦帮扶活动。活动中，通过印制

“检民联系卡”等，将检察人员的办
公电话、手机号码一一列明。群众若
有法律难题，一个电话就可以得到
他们最迅捷的帮助。

本报2月21日讯 (记者
苗华茂 ) 21日，记者从

莱山区有关部门获悉，莱山
区今年将新建和改造8处农
贸市场，其中烟大、黄海城
市花园、德尚世家和院格庄
等地将新建农贸市场，前七
夼、迟家、石沟屯和初家农
贸市场则将进行升级改造。

据介绍，新建的4处农
贸市场均为室内正规市场，
包括蔬菜、水产品、粮油、蛋
禽类、果品类、熟食等摊位。
新建农贸市场投入使用后，
有关部门将正式取缔目前
存在的马路市场。

记者了解到，院格庄农
贸市场位于院格庄街道院
格庄村中心地带，设置商业
网点80间，营业面积1600平
方米，市场计划2012年3月
投入使用。初家农贸市场位
于迎春大街中段东侧，芳华
园购物中心东北部，预计10

月份完工。
新建小区集中的黄海

德尚世家农贸市场，位于德
尚世家小区东侧，市场建筑
面积4000平方米，是由原来
的地下商业网点改造而成。

市场内部设置有蔬菜区、水
果区、海鲜区、干品区等其
他附属设施。目前主体已完
工，正在进行前期装修设
计，计划自2012年3月1日起
工程施工，至2012年7月1日
止工程完工。

而高校集中的烟大农
贸市场，位于万象城居民
回迁楼的负一层。该市场
规划建筑面积为1 2 0 0 0平
方米，经营面积为16000平
方米。市场为室内农贸市
场，为能解决好地面、经营
摊位、通风、透气、采光、供
水、排污、停车、消防等问
题。市场主要以经营蔬菜、
水产品、粮油、蛋禽类、果
品类、熟食等农副产品为
主。

据介绍，此次新建和改
造农贸市场建筑面积约4万
平方米，营业面积约3万平
方米，更换、新建、货柜1000

多个，增加摊位200多个，增
加就业人员300多人。其中
烟大市场和黄海德尚世家
农贸市场将是莱山区重点
打造的样板市场，建成互将
成为全国星级农贸市场。

莱山将新建、改造8处农贸市场

本报2月21日讯(记者
王伟凯) 近日，本报与英联
教育联合推出“置换新装备，
领跑新学期”的环保置换活
动引起了很多学生和家长的
关注，短短几天，就有50多位
同学和家长报名参加了此次
活动，并成功置换到新学期
的教辅教材和辅导课程。

本报与英联教育联合
推出的“置换新装备，领跑
新学期”的环保置换活动，
是以英联教育各个校区为
平台，学生们可以把手中没
有充分利用的旧教辅书或
图书捐到英联教育，参加活
动的学生们同时还可选择
一些被捐的适合自己的教
辅书或图书，从而避免重新
购买新教辅的浪费。参加活
动的同学还可得到英联教
育提供的荣誉证书、崭新辅
导教材及“221高分计划”课
程一套。

参加活动的学生家长
告诉记者，每学期都会给孩
子选购很多教辅材料，但坚
持用下来的只有少数，大多
教辅书到期末都全新或八
成新，这样的书卖废品太可
惜了。

参与活动的学生还将
获得一套英联教育专业辅
导教材及“221高分计划”课
程。英联教育的许老师告诉
记者，学生的课外教辅书在
精而不在多，选择适合学生
的教辅书才是最重要的，而
英联教育专家组编撰的这
套教辅书是根据学生在学
校的学习进度及专家组教
师多年教学经验总结出来
的，是适合烟台中小学生的
课外辅导教材。而英联教育
的“221高分计划”课程包括
方法梳理课程、夺基夺分课
程、冲刺应考课程和艺考直
击课程，能充分帮助学生新
学期取得好成绩。
报名联系地点：
南大街教学中心：南大街
237号招银大厦6楼(文化中
心对面)电话：6092345

胜利路教学中心：胜利路
327-3(烟台五中南50米)

电话：6202345

四马路教学中心：丰汇大厦
8楼(烟台十中南100米) 电
话：6203456

莱山教学中心：迎春大街天
和大厦1206室(银座商城斜
对面) 电话：6906456

新学期置换“新装备”收获大

已有50多人去英联拿旧书换新教辅

参参与与置置换换活活动动的的学学生生。。
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今年的山东省政府报告中，烟台被两次提及，包括继续保持“全国文明城市”称号以及推动烟台国家级创新性试点
城市建设。而在全省的高度上看烟台，烟台的经济总量等都名列前茅。两会期间，烟台代表团的代表们在全省的高度以以
及未来的各种讨论上将会有什么新的思路，新的规划？本报记者赶赴济南进行一对一的专访，为您带回进一步的报道。。

本报2月21日讯(记者 孔雨童)

华达大厦瓷砖掉落伤人事件引发诸
多思考。目前在市区范围内还依旧存
在着众多上了年纪的瓷砖楼，其中很
多都曾发生过瓷砖掉落或是存在这
样的风险。那么，对于一些这样的威
胁公众安全的瓷砖楼，应该由哪个部
门来管理和协调检查整修呢？

21日，对于瓷砖老楼问题，记者
咨询了烟台市安监局。

烟台市安监局办公室的一位工
作人员告诉记者，安监局主要还是
负责企业的安全生产经营范畴的问
题，而类似的墙皮掉落伤人的问题
却不是安监部门的管理范畴，也没
有相关的执法权。

记者随后来到烟台市住建局，

先后询问了质量安全科、物业科、房
屋安全监理中心等多个科室。

质量安全科的一位负责人表
示，科室主要负责房屋在建设过程
中的安全问题，但是墙皮掉落属于
建成后多年出现的问题，因此不属
于管辖范畴。

而物业科的相关人士也介绍
说，对于此类问题，物业管理公司有
义务去协调业主出资进行维修，住
建局的物业科也可以督促其协调，
成立业主委员会的由业主委员会组
织协调。“但是如果协调不成也没有
强制性的手段。”

在房屋安全监理中心，一位彭副
科长介绍说，这类的问题应当主要由
产权人或委托管理人来处理。“监理

中心主要是对房屋的主体结构、整栋
房屋的安全进行鉴定，如果存在安全
问题有义务发出通知。”但是瓷砖等
属于外墙装饰的部分，如果在鉴定过
程中发现问题，也会在报告中提及，
但是一般不做专门的鉴定。

彭科长说，这几年建设部门也在
逐步对全市建筑进行体检建档。他们
会通知物业公司，所管辖的建筑如果
存在问题，应该提出申请并进行安全
鉴定。但是目前这项工作尚在起步阶
段。而随着城市的发展，新建建筑的空
间缩小，老建筑越来越多，因此这类问
题可能会逐渐显现。“现在我们的问题
是建成投入使用时管理很严，但后期
的管理就弱了。我们也想呼吁一下，不
仅重建设，也要重视管理问题。”

格“瓷砖掉落伤人”追踪报道

“瓷砖老楼”应该由谁来管？

编者按

烟台市检察院每位检察人员的手里都有一本《民情日记本》，按照要求，全体检察人员
在执法或日常工作中，要将收集到的社情民意和服务群众的思考感悟随时记录，尽快解决。

这项听民情、解民忧、排民难的制度在烟台市检察院已经实行了一年多的时间，为人民
群众解决了不少问题，目前这一制度已经在全省检察院推广。省两会期间，记者采访了烟台
市人民检察院检察长李建新。

烟烟台台市市人人民民检检察察院院检检察察长长李李建建新新接接受受本本报报记记者者采采访访。。
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